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Échanges scolaires Saint-Lô/Aalen : une 
organisation « de plus en plus compliquée »  
Le comité de jumelage Saint-Lô/Aalen (Allemagne) a tenu son assemblée générale jeudi 
6 février 2025 à Saint-Lô (Manche). Divers projets ont été évoqués. 

 
Les membres du conseil d’administration du comité de jumelage Saint-Lô/Aalen autour de 
leur présidente réélue, Noémie Ambroise-Launay. | OUEST-FRANCE  

 

Ce jeudi 6 février 2025, le comité de jumelage Saint-Lô/Aalen a tenu son assemblée générale à 
Saint-Lô (Manche). 2024 a été l’anniversaire de la création de l’association il y a 45 ans. Après 
un hommage rendu à deux membres allemands actifs, Klaus Schillling et Hermann Haas, la 
présidente Noémie Ambroise-Launay a fait les remerciements d’usage. 

Le programme pour 2025 

Le comité, fort de 56 adhérents, organise des échanges scolaires, sportifs et de groupes 
d’agriculteurs, des rencontres conversation, des séances cinéma. 



Pour 2025, le conseil d’administration prévoit un brunch allemand, une journée-visite au 
Mémorial de Caen et au musée d’Arromanches, ainsi qu’un stammtisch trimestriel. En 
Allemagne, un stammtisch est une table réservée, chaque semaine, dans le même bar pour se 
retrouver entre collègues ou entre amis. À Saint-Lô, ce serait quatre par an seulement. 

La rencontre littéraire prévue en 2024 dans le cadre des 45 ans devrait avoir lieu sur le thème 
de la famille au sortir de la guerre. Des représentants du comité se rendront à Aalen du 12 au 
14 septembre pour les reichsstädter tage (fête de la ville) pour y tenir, comme chaque année, 
un stand de produits normands. En avril, cinq étudiants en alternance du groupe FIM partiront 
quelques jours en immersion dans des entreprises d’Aalen. 

 

On ne peut plus parler d’échange » 

« Il est de plus en plus compliqué, administrativement, pour les établissements scolaires, 
de proposer des échanges d’élèves », déplore Noémie Ambroise-Launay. Beaucoup, pour des 
raisons de sécurité, ne veulent plus que leurs élèves soient dispersés dans des familles, mais 
qu’ils soient rassemblés dans un même lieu. « On ne peut plus parler d’échange. Nous 
sommes en discussion avec le lycée Curie-Corot pour initier des échanges avec des 
étudiants de BTS. » Des élèves du collège Lavalley partiront en mars. Une quarantaine de 
jeunes de l’ASPTT Handball partiront du 12 au 17 avec 10 encadrants dans le cadre des 
échanges sportifs. 

Les membres du bureau : Noémie Ambroise-Launay, présidente, Marie-Pascale Houben, 
vice-présidente, Mireille Marie, secrétaire, François Roger et Colette Poirier, secrétaires 
adjoints, Frédéric Leborgne, trésorier, et François Roger, trésorier adjoint. 


